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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

На Таймыре вводятся дополнительные меры по предупреждению гибели людей на 
пожарах 

Такое решение принято по итогам внеочередного заседания районной комиссии по 
чрезвычайным ситуациям и противопожарной безопасности (далее - КЧС и ПБ), прошедшем в 
столице Таймыра под председательством руководителя администрации муниципального 
района Олега Шереметьева. Вопрос повестки - принятие неотложных мер по 
предупреждению гибели людей на пожарах. 

По информации начальника управления по Таймырскому муниципальному району ГУ 
МЧС России по Красноярскому краю Евгения Борца, с начала 2013 года на территории 
муниципального района сложилась крайне напряженная обстановка с гибелью людей при 
пожарах. По состоянию на 17 января, количество зарегистрированных пожаров по сравнению 
с аналогичным периодом прошлого года снизилось на 40% - если в этом году в отчетный 
период в районе было зарегистрировано три пожара, то в аналогичный период прошлого года 
их было пять. При этом в текущем году на пожарах погибло четыре человека, в 2012 году за 
тот же период погибших зарегистрировано не было, один человек травмирован. Все пожары с 
гибелью людей произошли в жилом секторе, предварительная причина - неосторожное 
обращение с огнем. Евгений Борец также отметил, что большинство погибших при пожарах 
находились в состоянии алкогольного опьянения. 

Заслушав и обсудив информацию докладчиков, члены комиссии выразили мнения о 
причинах сложившейся ситуации и внесли предложения по ее урегулированию. Так, по 
предложению начальника отдела надзорной деятельности по Таймырскому муниципальному 
району УНД ГУ МЧС России по Красноярскому краю Сергея Печурина в ближайшее время 
будет организован выезд сотрудников отдела в населенные пункты муниципального 
образования "Сельское поселение Караул" для проведения профилактических мероприятий 
по предупреждению возникновения пожаров. 

Согласно решению КЧС и ПБ, в районе будет проведен комплекс мероприятий по 
профилактике бытового пьянства. Кроме того, силами участковых уполномоченных полиции 
ОМВД по Таймырскому Долгано-Ненецкому району с привлечением представителей 
территориальных отделов администраций поселений будет проведен поквартирный обход 
мест проживания граждан, ведущих асоциальный образ жизни; организованы проверки 
квартир, в которых не выявлено собственников. 

Во всех поселениях района будут проведены корректировки списков граждан, ведущих 
асоциальный образ жизни; осмотры фактического противопожарного состояния домов и 
квартир по месту их проживания, а также сходы граждан для информирования о мерах 
противопожарной безопасности. 

В Дудинке памятки с информацией о причинах возникновения пожаров и 
первоочередных действиях будут размещены на обратной стороне квитанций об оплате 
жилья ОАО "Таймырбыт", в поселках - в местах массового посещения людей. 

«Таймыр» 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 

Общественное мнение определит приоритеты 
    На официальном сайте города Дудинки продолжается опрос горожан по многим 
актуальным вопросам городского хозяйства. Так, в разделе «Форум» размещен список 
приоритетных объектов предполагаемых ремонтов улично-дорожной сети муниципального 
образования «город Дудинка». Все желающие могут принять участие в обсуждении и высказать 
свое мнение о приоритетности дорожных участков, подлежащих ремонту в 2013 году. 

В настоящее время министерство транспорта Красноярского края и управление 
автомобильных дорог по Красноярскому краю также проводят опрос населения на сайте 
www.krudor.ru в разделе «Общественные обсуждения» с целью выявления предложений по 
ремонту улиц в населенных пунктах края. 
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Итогом опросов станет сформированный перечень приоритетов, 
который будет использоваться при разработке планов ремонта улично-дорожной сети 
Красноярского края и, в частности, в городе Дудинке в текущем году.  

Жителям Дудинки, не имеющим доступа к сети Интернет, можно оставить отзыв, 
заполнив специальную форму, в комитете ЖКХ Администрации Дудинки, по адресу Щорса, 
1а, кабинет 102. 

"Таймырский Телеграф" 
 

Межведомственная комиссия требует соблюдения правил благоустройства 
В Администрации Дудинки рассмотрены итоги деятельности в минувшем году рабочей 

группы по вопросам соблюдения законодательства в области благоустройства на территории 
города Дудинки, возглавляемой председателем комитета ЖКХ Администрации города 
Светланой Кондриной. Комиссия, в состав которой входят представитель отдела участковых 
уполномоченных полиции, специалист-эксперт территориального отдела управления 
Роспотребнадзора, сотрудники отдела муниципального заказа и потребительского рынка, 
комитета ЖКХ Администрации города практикует еженедельный объезд территории города 
для контроля соблюдения Правил благоустройства. 

За прошедший год проведено 47 комиссионных проверок, выдано 61 требование об 
устранении допущенных нарушений. Наиболее часто претензии предъявлялись, как правило, 
владельцам торговых точек по поводу очистки козырьков зданий от снега, прилегающей 
территории от мусора, грязи, снега, крупногабаритного бытового и строительного мусора. 
Некоторые собственники магазинов, таких как «Перекресток», «Океан», «Жемчужина» 
пытались игнорировать требования комиссии, что приводило к более жестким мерам. Так, по 
представлению комиссии, в течение года привлечены к административной ответственности 
за нарушение Правил благоустройства 11 граждан и два должностных лица.  

"Таймырский Телеграф" 
 
В Дудинке  появилось первое официальное такси 

По информации Управления транспорта, информатизации и связи Администрации 
Таймырского Долгано-Ненецкого муниципального района (далее - Управление), 
диспетчерская служба «Тур-Сервис» (руководитель: индивидуальный предприниматель 
Турлак В.Г.) получила официальное разрешение на осуществление перевозки пассажиров и 
багажа легковым такси. Документ был оформлен в соответствии с требованиями нового 
федерального закона «О такси» в целях осуществления деятельности на территории 
заполярной столицы на законных основаниях. Для удобства и безопасности пассажиров 
фирма также приобрела десять новых автомобилей «Рено-Логан», которые уже 
осуществляют перевозки по городу Дудинке, а также в город Норильск и одноименный 
аэропорт.  

По словам заместителя Руководителя Администрации муниципального района - 
начальника Управления Олега Мозгунова, новый закон «О такси» разрабатывался и 
принимался для перевода рынка услуг такси в цивилизованный бизнес. При его разработке 
учитывались интересы двух сторон – пассажира и владельца такси. «Для любого пассажира 
важна, в первую очередь, безопасность и, конечно, немаловажную роль играет 
комфортабельность транспортного средства. Сегодня фирма должна заслужить доверие 
своего клиента. Разрешение – это повышение репутации фирмы среди пассажиров и коллег», 
- отметил он. 

«Таймыр» 
 

3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 
 

Причиной гибели троих детей в Норильске стала шалость с огнем  
В полиции назвали предварительную причину пожара в Норильске, в результате 

которого погибли трое детей в возрасте от года до трех лет. Трагедия могла стать следствием 
шалости с огнем, - рассказали в главном управлении МВД.  
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Пожар произошел в обед 19 января на пятом этаже дома по проспекту Молодежный. 
Жертвами стали три родные сестры 2009,2010 и 2011 годов рождения. Родители детей в это 
время были на работе. Возгорание и задымление было обнаружено соседями, которые и 
вызвали оперативные службы. Добавим, что площадь пожара составила всего четыре 
квадратных метра. 

ИА Пресс-Лайн 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 

Жилищная УК "Энерготех" выплатила "Норникелю" 140 млн руб долга за поставленную 
электроэнергию   

Судебные приставы взыскали с норильского ООО "УК "Энерготех" долг в 140 млн рублей 
за электроэнергию в пользу ОАО "ГМК "Норильский никель", говорится в пресс-релизе 
управления ФССП по Красноярскому краю. 

Многомиллионный долг управляющей жилищной компании "Энерготех" возник из-за 
неуплаты счетов за электроэнергию, которую поставил "ГМК "Норильский никель", поясняет 
пресс-служба. Для принудительного взыскания в июне 2012 года было возбуждено 
исполнительное производство. 

ИНТЕРФАКС-СИБИРЬ 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

За два года услуги ЖКХ в Красноярском крае подорожали на 19,2 процента  
За два последних года (декабрь 2012 года по отношению к декабрю 2010 года) тарифы 

на услуги ЖКХ в Красноярском крае выросли на 19,2 процента. При этом за коммунальные 
услуги жители края стали платить больше на 22,3 процента, а за жилищные услуги - на 14,1, 
сообщает Красноярскстат. 

В ведомстве отмечают, что лидером по удорожанию стала горячая вода - тарифы 
выросли более чем на четверть. Отопление подорожало почти на 24 процента, 
газоснабжение - почти на 23 процента, холодная вода и водоотведение - на 21,6 процента, 
электроэнергия - на 15,8 процента. 

Жилищные услуги, начиная от вывоза мусора и заканчивая содержанием и ремонтом, 
росли медленнее - на 12-13 процентов. 

Таким образом, в среднем жители края на конец 2012 года платили за горячую воду 
почти по 317 рублей в месяц на человека, холодную - 271 рублей, вывоз мусора - 41,5 
рублей, отопление одного квадратного метра - более 27 рублей. 

"Российская газета" 
 
Красноярский край достиг уровня безработицы постсоветского периода 

Количество безработных в Красноярском крае понизилось до уровня 1993 года. Уровень 
безработицы в регионе составляет 1,6%.  

Количество безработных в Красноярском крае по состоянию на 31 декабря 2012 года 
составило 24,4 тысячи человек. По заявлению руководителя регионального агентства 
занятости Виктора Новикова, это самый низкий уровень количества безработных за последние 
19 лет. Уровень безработицы также понизился до показателя 1993 года и составил 1,6%. 

«По итогам 2012 года мы отмечаем положительную тенденцию на рынке труда 
Красноярского края. Прежде всего, на наших глазах происходит существенное снижение 
числа высвобождений работников с предприятий. В 2012 году было запланировано 
высвобождение порядка 16 тысяч человек, по факту произошло высвобождение 6 тысяч 
человек. Для сравнения, в 2011 году сокращены и уволены были более 11 тысяч человек, — 
рассказал он. — Кроме того, в связи с динамичным развитием экономики края, увеличивается 
количество вакансий, поданных в региональную службу занятости. На сегодняшний день 
службой учтено более 22 тысяч вакансий. К счастью, на учете у нас мало кто застаивается, в 
большинстве случаев мы быстро подыскиваем варианты трудоустройства». 
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Отметим, что особых успехов краевое агентство занятости добилось в 
трудоустройстве инвалидов. За прошедший год специалисты ведомства помогли найти работу 
в 57% случаев от всех заявлений соискателей, при том, что общероссийский показатель 
составляет всего 35%.  

ИА Пресс-Лайн  
 

6. СМИ О РОССИИ 
 

Глазьев рассказал Путину о поражении в финансовой войне   
Советник президента России Владимира Путина Сергей Глазьев направил в Кремль 

письмо, в котором предупредил о финансовой войне со стороны развитых стран за 
обладание реальными ресурсами. Как в номере от 18 января пишет газета "Ведомости" со 
ссылкой на документ, Глазьев считает, что с нынешней политикой Россия эту войну 
проиграет.  

 По мнению Глазьева, крупнейшие государства мира, в частности США, Япония, 
Великобритания и страны Евросоюза наращивают свою валютную эмиссию, с помощью чего 
скупают реальные активы. Он приводит данные, согласно которым за последние два года 
было эмитировано 1,5 триллиона долларов, 1,2 триллиона евро и "сравнимые суммы" в иенах 
и фунтах стерлингов.  

 Глазьев называет такую политику "легализованной агрессией". По его мнению, в рамках 
нынешней экономической модели предложение денег в России зависит от внешних 
источников, из-за чего финансовый рынок зависит от иностранных инвесторов, а недостаток 
внутренних возможностей долгосрочного кредитования, маломощность и 
неконкурентоспособность банковского сектора приводят к сырьевой ориентации экономики и 
упадку обрабатывающей промышленности.  

Чтобы использовать "окно возможностей", которое, по мнению Глазьева, откроется во 
время экономического спада, нужно нарастить норму накопления, инновационную активность 
и вложения в науку и технологии. Последние должны вырасти до четырех процентов ВВП. 
Мобилизацию средств, отмечает экономист, может обеспечить только государство. Глазьев 
предлагает отразить в законе "О стратегическом планировании" роль президента, 
кардинально изменить денежно-кредитную политику и создать бюджет развития на основе 
накопленных резервов (в том числе в Резервном фонде и Фонде национального 
благосостояния).  

По данным издания, президент Владимир Путин поручил президенту РАН Юрию Осипову 
подготовить доклад о том, как Россия может обеспечить себе устойчивое развитие в условиях 
мирового кризиса. Рабочую группу возглавил вице-президент РАН и член совета директоров 
"Роснефти" Валерий Некипелов. В администрации эту работу будет координировать Сергей 
Глазьев, доклад и предложения РАН должны быть представлены в марте.  

Сергей Глазьев известен как сторонник вмешательства государства в экономику. Он был 
назначен советником Путина в июле 2012 года. Сообщалось, что в ранге советника он будет 
курировать "развитие евразийской интеграции" в рамках Таможенного союза и Единого 
экономического пространства. Глазьев является академиком РАН. 

«Лента» 
 

Медведев поручил сократить стоимость подключения к интернету в России 
Премьер-министр РФ Дмитрий Медведев поручил разработать до 1 апреля 2013 года 

меры по сокращению стоимости подключения к интернету в России, говорится в понедельник 
на сайте кабинета министров. 

"Разработать и представить комплекс мер, в том числе правового, организационного и 
финансового характера, предусматривающий существенное сокращение стоимости 
подключения домохозяйств на территории Российской Федерации к информационно-
коммуникационной сети Интернет с применением инновационных технологий 
широкополосного доступа повышенной пропускной способности", — говорится в сообщении. 
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Такое поручение дано Медведевым Минкомсвязи, Минэкономразвития и Минфину 
по итогам по итогам заседания президиума совета при президенте России по модернизации 
экономики и инновационному развитию России, которое состоялось 24 декабря 2012 года. 

РИА Новости 
 

СКР возбудил дело о злоупотреблении полномочиями по итогам проверки работы 
Сердюкова 

 Проводимая главным военным следственным управлением (ГВСУ) СКР доследственная 
проверка всей деятельности Анатолия Сердюкова на посту министра обороны привела к 
возбуждению первого уголовного дела, фигурантом которого он и станет, пишет 
«Коммерсантъ». 

Военные следователи установили, что принадлежащая мужу сестры Анатолия 
Сердюкова Валерию Пузикову закрытая база отдыха «Житное», расположенная в дельте 
Волги и ориентированная исключительно на прием VIP-персон и организацию для них 
рыбалки, стала чуть ли не объектом номер один для оборонного ведомства. К базе, которую 
военные называли между собой министерской дачей, Минобороны не только построило 
дорогу, но и полностью озеленило ее за свой счет. 

Учитывая, что работы по озеленению проводили за счет военного ведомства, но в 
интересах совладельца ООО «Житное» Валерия Пузикова, военные следователи посчитали, 
что неустановленные пока руководители Минобороны, командировавшие солдат в 
Икрянинский район, злоупотребили своими должностными полномочиями. Итогом 
проведенной проверки стало возбуждение уголовного дела по соответствующей ч. 1 ст. 285 
УК России. По результатам опросов всех участников и организаторов озеленения, а также 
изучения документов следствие пришло к выводу о том, что инициатором благоустройства 
базы выступил бывший министр обороны. 

Адвокат Сердюкова Генрих Падва в интервью «Ъ» назвал озеленение военными 
коммерческого объекта благотворительностью. 

«Газета.Ru» 
 
Проект "частной Скорой помощи" признали успешным 

По сведениям газеты "Известия", проект передачи части карет Скорой помощи в 
собственность частным владельцам признан успешным и будет внедрен в 15 регионах нашей 
страны. В 2012 г. новую практику апробировали в 3 субъектах РФ. Авторы инициативы 
предлагают передать на "аутсорсинг" перевоз больных в госпитали. Ожидается, что таким 
образом можно будет добиться более эффективного расходования бюджетных средств. 

В правительстве РФ подчеркивают, что пациентам платить за услуги "частников" не 
придется. При этом сторонники "приватизации" "Скорой" рассчитывают, что за счет 
привлечения частных фирм удастся сократить время, проводимое в дороге. 

Местные власти Пермского края, Кировской области и Башкирии, где новую практику 
испытали в 2012 г., оценивают результаты эксперимента положительно. По мнению местных 
чиновников, конкуренция между фирмам-перевозчиками позволила существенно повысить 
качество оказываемых услуг. 

Вместе с тем, как сообщают "Известия", в одном из регионов РФ финансирование 
проекта было задержано. Как следствие, компания, выигравшая конкурс, предоставила 
только 60 карет из 80. 

РБК 
 
Мигрантов обяжут получать медицинскую страховку  

Правительство обяжет трудовых мигрантов получать медицинскую страховку. Без 
полисов приезжие не смогут заключить трудовой договор. Об этом 18 января пишет газета 
"Коммерсантъ".  

Соответствующие поправки в Трудовой кодекс подготовили в Министерстве труда и 
социальной защиты. При устройстве на работу вместо страхового полиса можно также 
предъявить договор на получение иностранцем первичной и специализированной 
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медицинской помощи. По оценкам экспертов газеты, труд мигрантов после этого может 
подорожать от трех до пяти процентов.  

 Авторы поправок отмечают, что новые правила повысят уровень "социальной и 
медицинской защищенности иностранных работников". Помимо этого обязательная страховка 
снимет с региональных бюджетов расходы на медицинскую помощь мигрантам. По 
информации издания, только в Москве государство ежегодно лечит 1,5 миллиона 
иностранных рабочих. На это тратиться каждый год по пять миллиардов рублей.  

Помимо обязательной страховки, изменения в Трудовой кодекс ужесточат и другие 
правила при заключении трудовых контрактов. С приезжих также потребуют разрешение на 
работу, патент, разрешения на временное проживание или вид на жительство.  

Последнее время власти активно меняют законы, регламентирующие прибывание 
мигрантов на территории РФ. В конце прошлого года президент Владимир Путин внес в 
Госдуму законопроект, который вводит уголовную ответственность за фиктивную 
регистрацию. Правда, эти ужесточения коснутся не только иностранцев, но и граждан России.  

Ранее Путин также заявил, что к 2015 году попасть в Россию из стран Средней Азии 
можно будет только по загранпаспортам. К этому же времени всех мигрантов обяжут сдавать 
экзамен на знание русского языка (сейчас это должны делать только иностранные работники 
ЖКХ и продавцы). 

«Лента» 
 
В России вступил в силу закон о безвозмездной сдаче крови  

 20 января в России вступает в силу закон о безвозмездной сдаче крови.  Согласно 
изменениям, теперь донорам не будут платить денежные компенсации, а заменят их 
продуктовыми корзинами. Как сообщает портал yadonor.ru, в состав проднабора входят 
различные консервы, соки, рыба и даже икра, и во всех регионах набор одинаков. 

 Отметим, что многие врачи выступают против такой замены, ведь есть риск того, что 
люди откажутся сдавать кровь безвозмездно, а жизнь многих тяжелобольных окажется под 
угрозой. 

НИА 
 
России выписали рецепт борьбы с бедностью. Путь в элитный клуб лежит через 
прогрессивное налогообложение 

Гендиректор Организации экономического сотрудничества и развития (ОЭСР) 
посоветовал России снизить уровень бедности, отказаться от плоской налоговой шкалы и 
увеличить расходы на здравоохранение. Россия мечтает вступить в ОЭСР почти 16 лет. 
Однако бедность, недофинансирование медицины и нестандартные налоги могут стать 
серьезными препятствиями на пути в клуб развитых экономик.  

В минувшую пятницу в Москве завершился Гайдаровский форум, заключительный день 
которого был посвящен социальным вопросам. Глава ОЭСР Анхель Гурриа указал на 
проблему бедности в России, на расслоение регионов и отдельных групп населения по 
доходам. По данным ОЭСР, 17% населения РФ – бедные, в то время как в странах–членах 
ОЭСР этот показатель в среднем составляет 10%.  

Один из методов борьбы с бедностью – введение прогрессивной шкалы 
налогообложения, при которой налоговая ставка будет расти по мере роста доходов 
налогоплательщика, говорит Гурриа. Сейчас в России действует плоская шкала, налог на 
доходы физических лиц составляет 13%. Указал Гурриа и на другую важную социальную 
проблему в России – недофинансирование здравоохранения. Властям нужно увеличить 
государственные расходы на эту сферу. Гурриа высказал надежду на то, что вступление РФ в 
ОЭСР позволит российским властям «четче понимать необходимое направление реформ».  

Вице-премьер Ольга Голодец, выступая на Гайдаровском форуме, продолжила тему 
здравоохранения. «В России есть несколько прикладных задач, которые требуют срочного 
решения. Повысить показатель продолжительности жизни и снизить младенческую 
смертность, – цитирует Голодец «Финмаркет». – Первую проблему мы намерены решать за 
счет широкой диспансеризации работающих и повышения доступности высоких технологий 
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для тех людей, которые столкнулись с серьезными заболеваниями. Эта проблема 
решаема нашими финансовыми и организационными ресурсами. Уже к 2018 году мы должны 
достичь средней продолжительности жизни россиян не менее 75 лет».  

По уровню младенческой смертности Россия находится на 160-м месте из более 220 
стран, «если считать от государств с самым высоким показателем». Это неплохой 
показатель, считает вице-премьер: «США, которые тратят на здравоохранение гораздо 
больше нас – 16% ВВП, находятся на 173-м месте. Нас разделяет всего 13 позиций». Сейчас 
более серьезной проблемой стала младенческая смертность не у россиян, а у мигрантов, 
добавила Голодец и сообщила, что нужно «встраивать мигрантов в наши модели 
здравоохранения».  

Россия представила официальную заявку на вступление в ОЭСР в 1996 году. В 2007 
году ОЭСР официально пригласила Бразилию, РФ, Индию, Китай и ЮАР для участия в 
переговорах о возможном расширении. В сентябре 2012 года первый вице-премьер Игорь 
Шувалов, который возглавляет правительственную комиссию по ВТО и вопросам 
взаимодействия с ОЭСР, заявил, что «в ближайшие два года нам необходимо 
модифицировать или так изменить свое законодательство, чтобы оно отвечало лучшим 
стандартам государств, которые входят в ОЭСР». К 2014 году Россия должна попасть в этот 
элитный клуб стран, на долю которых приходится до 60% объема мирового ВВП. И тогда сам 
факт членства в ОЭСР станет сигналом о привлекательности инвестиций в экономику РФ. 
Членство в ОЭСР стало для российских властей новой амбициозной целью после 
присоединения к ВТО. Но добиться соответствия высоким стандартам этой организации 
российским чиновникам будет очень непросто.  

«Рекомендации главы ОЭСР – лишь пожелания. Но к ним надо относиться серьезно, 
особенно когда их озвучивает чиновник такого ранга. Это тот случай, когда пожелание может 
быть важнее, чем формально установленные условия для вступления в организацию», – 
полагает глава департамента стратегического анализа компании ФБК Игорь Николаев.  

По мнению эксперта, традиционный аргумент российских чиновников, что введение 
прогрессивной шкалы простимулирует уход экономики в тень, сегодня уже не работает. Этот 
аргумент звучал правдоподобно лет 10 назад. Но сейчас российским чиновникам для того, чтобы 
объясниться с руководством ОЭСР, придется придумывать более веские аргументы, говорит 
эксперт. «Но судя по тому, с каким упорством чиновники продолжают говорить, что прогрессивная 
шкала не приемлема для России, можно сделать вывод, что этот вопрос действительно может 
стать камнем преткновения. По крайней мере до следующего предвыборного цикла. Изменения в 
аргументации стоит ожидать не ранее 2016 года, когда будут выборы в Госдуму, и 2018-го, когда 
запланированы президентские выборы. Причем смена аргументации произойдет исключительно 
по электоральным мотивам», – предполагает Николаев.  

Вряд ли власти согласятся и на увеличение бюджетных расходов на здравоохранение. 
Сейчас, напротив, взят курс на сокращение финансирования отрасли. Как предполагает 
Николаев, власти могут сослаться на другие источники финансирования – внебюджетные 
фонды и региональные бюджеты. Но когда нет достаточного экономического роста, не будет 
и увеличения отчислений во внебюджетные фонды. Кроме того, странно ждать щедрости от 
региональных бюджетов, которые страдают от дефицита. Не стоит также ожидать 
перераспределения оборонных расходов в пользу здравоохранения, добавляет Николаев.  

В то же время главный экономист Sberbank CIB Евгений Гавриленков назвал 
рекомендацию главы ОЭСР о введении в стране прогрессивной шкалы «бессмысленной и ни 
к чему не обязывающей». Он не исключает, что когда-нибудь подобное изменение налоговой 
системы станет актуальным. Однако в настоящий момент российские власти на это не 
пойдут. Ситуацию в налоговой сфере, по мнению Гавриленкова, нельзя рассматривать в 
отрыве от всего контекста, прежде всего от качества институтов госвласти. «Если 
налогоплательщики недовольны уровнем работы органов госуправления, то и платить налоги 
они не желают. Именно это наблюдалось в 90-е годы прошлого века», – говорит экономист. 
Чтобы переломить ситуацию, правительству пришлось принимать меры – упростить 
налоговую систему, принять новый Налоговый кодекс и т.д. Однако сделано в этом 
направлении далеко не все. «Пока качество госуслуг не поменяется, вообще не следует 
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говорить о каких-либо изменениях в налоговой сфере. Это может отпугнуть 
бизнес», – считает Гавриленков. 

«Независимая газета» 
 
Слишком плоско. Россияне выступают за прогрессивную шкалу налогообложения 

Более половины населения страны считают несправедливой нынешнюю ставку 
подоходного налога, которая уравнивает всех налогоплательщиков независимо от уровня 
заработка. Такие данные опубликованы в исследовании фонда «Общественное мнение» 
(ФОМ). Плоскую шкалу налогообложения считают главным источником социального 
неравенства в стране. Вместе с тем введение прогрессивной шкалы может быть чревато 
массовым уходом от налогов и утечкой мозгов. 

Как отмечают социологи, введение прогрессивной шкалы, суть которой заключается в 
том, что чем больше человек зарабатывает, тем больший процент дохода он отдает в 
качестве налога, поддерживают 54% опрошенных. Против такой меры выступают 24% 
россиян. Согласно данным ФОМ, чаще всего о несправедливости действующей системы 
налогообложения в РФ говорит электорат Геннадия Зюганова (66%). Впрочем, среди 
сторонников Михаила Прохорова плоской шкалой довольны лишь 30%. Явными 
приверженцами прогрессивного налога также выступают люди старше 60 лет, жители крупных 
городов и зарабатывающие менее 20 тыс. руб. Противниками налоговых изменений чаще 
оказывались жители Москвы (30%), люди среднего возраста от 31 до 45 лет (28%), а также 
обладатели дохода свыше 20 тыс. руб. (34%). 

Основные аргументы в пользу прогрессивной шкалы сводятся к тому, что в казну станет 
поступать больше средств – так думают 15% опрошенных. Кроме того, 10% респондентов 
считают, что богатые должны платить больше бедных, 8% верят, что благодаря 
прогрессивной шкале восторжествует справедливость, 7% полагают, что она снизит 
налоговую ношу бедных людей. Еще 5% выступают за то, чтобы средства от поступивших 
налогов богачей были инвестированы в улучшение социальной инфраструктуры. 

Большинство из тех, кто негативно относится к идее перехода от плоской шкалы к 
прогрессивной, скептично замечают, что граждане с большим заработком все равно найдут 
способ уклониться от налогов (17%). Опасения, что из-за высоких налогов пострадают 
честные налогоплательщики, испытывают 3% участников опроса, столько же прогнозируют, 
что налог может оказаться для бизнеса непосильным. В том, что прогрессивное 
налогообложение снижает стимул к работе активных людей, уверены 2%. Еще 2% считают, 
что введение прогрессивной шкалы на фоне высокого уровня коррупции будет 
способствовать еще большему воровству. 1% респондентов высказал точку зрения, что 
прогрессивная шкала создаст угрозу оттока капитала и утечки мозгов. 

Напомним, что в последние годы идею введения прогрессивной шкалы 
налогообложения продвигала «Справедливая Россия». В 2010 году эсеры внесли в Госдуму 
законопроект, согласно которому ставка в 13% должна была сохраниться для тех, кто 
зарабатывает до 3 млн. руб. в год. Для тех, чей заработок превышает 30 млн. руб. в год, она 
должна была возрасти. А граждан, зарабатывающих до 50 тыс. руб., по замыслу «СР», от 
уплаты подоходного налога нужно было вообще освободить. 

Тема получила развитие и в 2012 году. Одной из бурно обсуждаемых мер прошлого 
года стало введение так называемого налога на роскошь, который Минфин предлагал 
реализовать через налог на имущество и транспортный налог. По представлениям министра 
Антона Силуанова, этот налог должен был восстановить социальную справедливость – по его 
словам, государство не рассчитывало, что подобный налог существенно увеличит доходы в 
бюджет. 

Плоская шкала подоходного налога перестала себя оправдывать, считает профессор 
Высшей школы экономики Игорь Николаев. Экономист согласен с тем, что она стала одной из 
причин возникшего социального неравенства в России. В то же время эксперт Центра 
макроэкономического анализа и краткосрочного прогнозирования Елена Пенухина готова 
поспорить с коллегой. По ее словам, от прогрессивной шкалы пострадает не состоятельная 
часть населения, которая найдет способ уклониться от налога, а средний класс. «Отдуваться 
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за прогрессивную шкалу будет категория, совмещающая несколько работ, чаще всего 
это учителя и врачи. Они получат проблемы и головную боль с транзакционными издержками 
при заполнении налоговых деклараций», – отметила в беседе с «НИ» г-жа Пенухина. По ее 
прогнозам, уход от плоской шкалы приведет к сокрытию доходов и как следствие – к падению 
собираемости налогов. «Когда в 2001 году Россия перешла от прогрессивной шкалы к 
плоской, объем налоговых поступлений увеличился более чем в два раза», – напоминает 
эксперт. 

«Новые Известия» 
 
Девушкам, не родившим до 23 лет, придется идти в армию  

 С таким законопроектом выступил депутат «Единой России» Виталий Милонов.  
Согласно документу, всем женщинам, не родившим ребенка до 23-х лет, придется отбывать 
воинскую службу. По мнению разработчика, удел женщины – материнство: «Если она 
сознательно пренебрегает тем даром, который ей дан природой и Господом, то почему она не 
должна идти служить? А то, что она «до сих пор не встретила большой любви – это отговорки 
в пользу бедных. Женщина либо хочет иметь детей, либо нет. И если хочет – то поиск супруга 
дело нехитрое, а если не хочет – то, может быть, в армии кого-то и встретит. А так – так хотя 
бы Родину защитит. Наверно, нет смысла направлять женщин в пехоту, но и в стрелковых, и в 
инженерных, и в лётных войсках им найдётся место. А то многие так называемые феминистки 
любят покричать про равные права. Вот вам, пожалуйста, и равные права. Равнее не 
бывает». 

 Кроме этого, как пишет портал «Политикантроп», согласно поправкам в данный 
законопроект, женщин, вышедших на улицу в слишком откровенном наряде, при этом 
курящих и распивающих спиртные напитки, разрешается бить камнями. Это не будет 
считаться административным или уголовным правонарушением. 

 Еще одна поправка - квоты на количество мест в вузах для женщин: «Женщина не 
должна быть умнее мужа. Она должна быть покорной, хозяйственной, заботливой и 
услужливой, а не понижать мужскую самооценку своими, впоследствии не нужными знаниями. 
Мужчина должен чувствовать, что он глава семьи, тогда ему будет хотеться об этой семье 
заботиться». 

 Отметим, что данную законодательную инициативу уже поддержали Всеволод Чаплин и 
Андрей Кураев. Сейчас соответствующее письмо, с просьбой дать ход данному 
законопроекту отправлено премьер-министру РФ Дмитрию Медведеву. 

НИА 
 

7. РАЗНОЕ 
 

"Единая Россия" подставила Медведева  
На прошлой неделе премьер Дмитрий Медведев получил очередной, и довольно 

болезненный, удар по статусу лидера правящей партии. Госдума одобрила в первом чтении 
законопроект, устанавливающий штрафы за нецензурную лексику в СМИ, несмотря на 
отрицательный отзыв, поступивший на него из правительства. 

В бытность премьером Путина такого произойти просто не могло: негативный отзыв из 
Белого дома ставил крест на любой законодательной инициативе. Так что демарш 
парламентского большинства (автор законопроекта – вице-спикер от "Единой России" Сергей 
Железняк) носит практически демонстративный характер. Тем более что Дмитрий Медведев – 
не только премьер, но еще и лидер "Единой России" (по крайней мере, официально). 

Конфуз случился, что называется, на пустом месте. Новый закон смело можно списать 
на "взбесившийся принтер": вводя многотысячные штрафы за трансляцию ненормативной 
лексики, депутаты уверяют, что намерены защитить детей от вредной информации. Тот факт, 
что подавляющее большинство юных россиян узнают нецензурные слова отнюдь не из газет 
и телевизора, их не останавливает. Равно как и то, что Кодекс об административных 
нарушениях уже предусматривает ответственность за распространение среди детей 
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продукции, причиняющей вред их здоровью или развитию, и даже санкции в 
соответствующей статье 13.21 КоАП предусмотрены аналогичные. 

 
Именно о том, что новые штрафы будут конкурировать с уже существующим запретом, 

говорилось в отзыве правительства за подписью вице-премьера Владислава Суркова. То 
есть, вроде бы никаких принципиальных разногласий – вопрос исключительно юридической 
техники. 

По логике действующего сейчас закона требуется еще доказывать, что нецензурная 
лексика вредит детскому развитию, и вообще данный конкретный эпизод был предназначен 
для младшей возрастной категории. А если не был (продюсеры, как показала практика, 
склонны перестраховываться: даже "Винни-Пуха" загнали в категорию 16+), то кто не 
спрятался – сам виноват. 

По версии депутата Железняка ничего и никому доказывать уже не надо. Что "Спокойной 
ночи, малыши", что "Дом-2": прозвучало "пип-пип" – все, готовьте денежки. Таким образом, 
новая инициатива демонстрирует самую сокровенную суть изменений, которые происходят с 
действующей властью. Она все чаще делает выбор в пользу примитивных силовых решений. 
Ей все меньше хочется что-либо доказывать и вступать в какую-либо публичную дискуссию 
по поводу свободы слова (хотя бы нецензурного). Дискуссия давно уже ведется 
исключительно для проформы, но даже формальности соблюдать больше не хотят. 
Представители власти не видит в этом никакой необходимости при наличии практически 
ничем не ограниченного ресурса государственного принуждения. 

Традиционно законопроект, не получивший поддержки в правительстве, либо отзывался 
и дорабатывался с учетом полученных рекомендаций, либо просто оставался без движения. 
Но на этот раз профильный комитет рекомендовал поправки против мата к принятию, а 
парламентарии за них дисциплинированно проголосовали. Тем самым продемонстрировав, 
что правительство как бы и не входит в категорию тех, с кем следует договариваться. 

Но осознание вседозволенности сыграло с единороссами злую шутку: тем самым они 
практически расписались в том, что их собственная парторганизация является фикцией. 
Действительно, "Единая Россия" всегда была партией Путина, а не Медведева. И даже не 
столько партией, сколько инструментом, приводящим законодательный механизм в движение 
– как правило, по команде. Но это не демонстрировали избирателю: Путин дистанцировался 
от "Единой России". А вот Медведев, напротив, после рокировки в тандеме партию возглавил. 
Разумеется, "перенастройки" инструмента на нового лидера так и не произошло. Зато 
Медведев, напротив, быстро избавился от имиджа либерала, выступив с рядом жестких 
заявлений. 

Однако идеологические разногласия между партией и ее лидером, судя по всему, 
сохранились. 

На прошлой неделе Министр юстиции Александр Коновалов, который считается одним 
из наиболее близких к Медведеву людей, дал понять депутатам, что его ведомство не будет 
надрываться, реализуя закон об иностранных агентах, – одну из самых спорных 
законодательных инициатив последнего времени. В соответствии с этим законом все НКО, 
получающие финансирование из-за рубежа и занимающиеся политической деятельностью, 
обязаны добровольно называться "иностранными агентами". 

Депутату Михаилу Маркелову, возмущенному тем, что Минюст не применяет новый 
закон, Коновалов заявил: его ведомство никого не будет принуждать регистрироваться в 
качестве иностранного агента, речь идет по сути о самостоятельном декларировании НКО 
своего статуса. Что касается проверок, то информацию о финансировании НКО из-за рубежа 
Минюст намерен получать от органов контроля. 

Маркелова такой ответ не устроил, сообщает сайт "Единой России": закон должен 
работать уже два месяца, оппозиция вовсю протестует, а иностранных агентов до сих пор не 
нашли, возмущался депутат. Он даже намекал на то, что Минюст занимается саботажем 
закона. 

Что примечательно, сам Медведев долго и упорно избегал высказываться по наиболее 
спорным политическим вопросам (исключением стало разве что заявление о 
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нецелесообразности ограничения прав чиновников на владение зарубежной 
недвижимостью). Но члены его правительства регулярно демонстрируют диаметральное 
расхождение во взглядах с "Единой Россией". Так, против запрета на усыновление сирот в 
США выступили глава МИД Сергей Лавров и вице-премьер Ольга Голодец. 

Противоречия между правительством Медведева и партией Медведева – красноречивый 
симптом, который свидетельствует: премьеру приходится прилагать очень серьезные усилия, 
чтобы усидеть в двух креслах. Однако имиджевые потери, которые он при этом несет, ставят 
под вопрос оправданность подобных усилий. 

«Утро» 
 

8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 19.01.2013 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 30, 2065 ▼ 0, 14 

EUR 40, 4314 ▲ 0, 08 

 
9. Прогноз погоды 

 
По данным Gismeteo.ru погода в г. Дудинке 

 

 


